

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année **2024**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **16**

Composante : **UFR LLSHS**



Profil court : Psychologie clinique et psychopathologie psychanalytique de l'enfant

Mots clés: Psychopathologie de la petite enfance, de l' enfant, de l' adolescent ; troubles graves du développement ; prises en charge thérapeutiques.

Short Profile: Clinical psychology and psychoanalytical psychopathology of children

Keywords : Early childhood, child and adolescent psychopathology; serious developmental disorders; therapeutic approaches.

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement :
PSYCHOLOGIE

Lieu(x) d'exercice :
Université Sorbonne Paris Nord (ex-Paris 13), Campus de Villetaneuse, 93430 Villetaneuse (principalement) ; Campus Condorcet à Aubervilliers.

Description

Le/la candidat.e recruté.e devra assurer des enseignements théoriques et méthodologiques en psychologie clinique et du développement et en psychopathologie de l'enfant et de l'adolescent, en licence et en master CDEAP.

Au plan épistémologique, le référent est la psychanalyse.

Les enseignements supposent chez le/la candidat.e une pratique clinique institutionnelle en psychopathologie psychanalytique de l'enfant et de l'adolescent suffisamment développée.

Il lui sera plus particulièrement demandé d'intervenir sur plusieurs des thématiques suivantes : Développement et psychopathologie de l'enfant et de l'adolescent ; Troubles graves du développement ; Pratiques thérapeutiques ; Entretiens et évaluations cliniques.

Il/elle devra assurer la supervision des stages, en Master 1 et 2 et licence (L3), ainsi que l'encadrement des mémoires de Master.

Il/elle s'engage à assurer à terme des responsabilités collectives au sein du département et de l'université.

Les responsabilités administratives et pédagogiques ne pourront être assurées durant la période de deux ans de décharge de service pour les MCF nouvellement nommé.e.s. L' université Sorbonne Paris Nord donne des décharges de service d'enseignement (64h eq TD la première année et 32h eq TD la deuxième année) aux MCF nouvellement nommés.

Site Web : https://llshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure_licence_psychologie.pdf
<https://llshs.univ-paris13.fr/formation>

Contact :

Prénom et Nom : AURELIE MAURIN SOUVIGNET

Fonction : DIRECTRICE DU DEPARTEMENT DE PSYCHOLOGIE

Courriel : [service-departement-psycho.llshs @univ-paris13.fr](mailto:service-departement-psycho.llshs@univ-paris13.fr)

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : Unité Transversale de Recherches Psychogénèse et Psychopathologie

Adresse : Université Sorbonne Paris Nord - Campus Condorcet

Description

Le/la candidat(e) recruté(e) effectuera ses recherches au sein de l'UTRPP. Elles s'inscriront principalement dans les Thématiques 1 et 2.

Ces recherches devront se situer dans le cadre épistémologique qui spécifie l'UTRPP : l'articulation de la référence à la psychanalyse et de problématiques transversales.

Les recherches seront centrées principalement : sur la psychologie clinique et le développement de l'enfant, du bébé à l'adolescence, incluant l'étude des processus précoces (origine de la vie psychique, symbolisation primaire, place du corps et de la sensorialité) ; sur les formes psychopathologiques notamment les troubles graves du développement dont les psychoses et l'autisme ; sur les modalités thérapeutiques spécifiquement reliées à ces problématiques.

Des recherches spécifiques dans ces domaines doivent pouvoir être menées par un ou une chercheur.e en clinique et psychopathologie psychanalytique de l'enfant pour comprendre ces évolutions et apporter des réflexions susceptibles d'aider à l'adaptation des dispositifs d'accompagnement et de soin.

Il/elle devra être en mesure de mener ses recherches en collaboration avec les autres membres du laboratoire et de participer aux recherches collectives en cours et à venir.

Son dossier de publications et de communications devra être déjà suffisamment consistant.

Il/elle s'engage à accepter des responsabilités administratives et organisationnelles au plan de la recherche.

Site Web : <https://utrpp.univ-paris13.fr/>

Contact.s :

Prénom et Nom : FLORIAN HOUSSIER

Fonction : DIRECTEUR DU LABORATOIRE

Courriel : [florian.houssier @univ-paris13.fr](mailto:florian.houssier@univ-paris13.fr)

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: PSYCHOLOGIE

Address: Université Sorbonne Paris Nord (ex-Paris 13), Campus de Villetaneuse, 93430 Villetaneuse (principalement) ; Campus Condorcet à Aubervilliers.

Description:

The candidate recruited will be required to teach theoretical and methodological courses in clinical and developmental psychology and child and adolescent psychopathology at undergraduate and postgraduate levels. From an epistemological point of view, the reference is psychoanalysis.

The courses require the candidate to have sufficiently developed institutional clinical practice in child and adolescent psychoanalytic psychopathology.

More specifically, he/she will be asked to work on several of the following themes: Child and adolescent development and psychopathology; Serious developmental disorders; Therapeutic practices; Clinical interviews and assessments.

He/she will be responsible for supervising placements at Master 1 and 2 and undergraduate (L3) level, as well as supervising Master's theses.

He/she undertakes to take on collective responsibilities within the department and the university.

Administrative and educational responsibilities cannot be ensured during the two-year period of discharge from service for newly appointed MCFs. The Sorbonne Paris Nord University gives discharges from teaching service (64 hours eq TD in the first year and 32 hours eq TD in the second year) to newly appointed MCFs.

Website : https://llshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure_licence_psychologie.pdf
<https://llshs.univ-paris13.fr/formation>

Contact.s:

First and last name : AURELIE MAURIN SOUVIGNET

Position : DIRECTRICE DU DEPARTEMENT DE PSYCHOLOGIE

Email: [service-departement-psycho.llshs @univ-paris13.fr](mailto:service-departement-psycho.llshs@univ-paris13.fr)

First and last name :

Position :

Email: [@univ-paris13.fr](mailto: @univ-paris13.fr)

Research:

Research Unit: Unité Transversale de Recherches Psychogénèse et Psychopathologie

Description:

The candidate recruited will carry out his/her research within the UTRPP. This research will mainly be in the context of Themes 1 and 2.

This research will have to be situated within the epistemological framework that is specific to the UTRPP: the articulation of the reference to psychoanalysis and cross-disciplinary issues.

Research will focus mainly on: clinical psychology and child development, from infancy to adolescence, including the study of early processes (origin of psychic life, primary symbolisation, place of the body and sensoriality); psychopathological forms, particularly serious developmental disorders including psychosis and autism; therapeutic methods specifically related to these issues.

Specific research in these areas must be carried out by a researcher in child psychoanalytic clinic and psychopathology in order to understand these developments and provide insights that may help to adapt support and care systems.

He/she should be able to carry out his/her research in collaboration with the other members of the laboratory and take part in current and future collective research projects.

He/she should already have a substantial publication and communication record.

He/she undertakes to accept administrative and organisational responsibility for the research.

Website : <https://utrpp.univ-paris13.fr/>

Contact:

First and last name FLORIAN HOUSSIER

Position: DIRECTEUR DU LABORATOIRE

Email: florian.houssier @univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr